



### 'No es fake news'

Felices deben andar los seguidores del Presidente mexicano **Andrés Manuel López Obrador**, y que en un hecho inédito, salió ubicado como el mejor Presidente en toda América.

Y no sólo eso, también es el tercero a nivel mundial, de acuerdo a Consulta Mitofsky.

El dato asombró al mismo **Roy Campos** quien dijo simplemente "No. Nunca (habíamos registrado esto)".

Y es que en el ejercicio titulado "Aprobación de Mandatarios América y el Mundo", con corte a marzo de 2019, el mexicano aparece en el primer lugar, entre 20 evaluados en América.

López Obrador cuenta con la friolera de 67 por ciento de aprobación; en segundo lugar, le sigue **Martín Vizcarra**, de Perú, con 63, y en tercero **Nayib Bukele**, de El Salvador, recién electo, con 60 por ciento.

¿Y quién cree que está en sótano? adivinó, el tristemente célebre Presidente de Venezuela, **Nicolás Maduro**.

Incluso AMLO supera a sus principales socios comerciales, el estadounidense **Donald Trump**, en el quinto sitio, con 44 puntos, mientras que el canadiense **Justin Trudeau** se ubica en séptimo, con 42.

Y a nivel mundial Mitofsky también elaboró un ranking mundial, en el cual López Obrador aparece en el tercer sitio, sólo superado por los mandatarios de Filipinas, **Rodrigo Duterte**, con 81 por ciento de aprobación, y **Marcelo Rebelo de Sousa**, de Portugal, con el 71 por ciento, respectivamente.

Un hecho sin precedentes, habrá que hacer el mismo ejercicio dentro de cinco años.

### Llueven críticas

Y será el sereno, pero al llegar a los primeros 100 días de Gobierno, López Obrador también ha recibido fuertes críticas, no sólo a su manera de gobernar, sino también por el lenguaje utilizado por el Mandatario.

Ayer, el escritor **Elmer Mendoza**, presidente del Colegio de Sinaloa, criticó que con sus acciones y lenguaje AMLO esté no sólo politizando al país sino también creando divisiones entre los mexicanos.

"Lo que veo es que está politizando al país tremendamente y está provocando muchas divisiones, que unos son 'fifis', que otros son la buena onda, ipor favor! Es el Presidente", expresó.

El escritor dijo que el Mandatario mexicano debería ser menos irónico y tener más respeto para los otros, porque dentro de los que él descalifica hay mucha gente que genera empleos, que produce riqueza en este país y esa gente pues mínimamente necesita respeto.

Y luego Mendoza hizo un recuento de las obras propuestas por el Mandatario y algunas malas decisiones como la cancelación del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México y los problemas que puede traer la construcción del Tren Maya.

También criticó los cambios al programa de estancias infantiles que tanta polémica ha causado.

Y eso que Mendoza rara vez habla de política.

### Pelea por la basura

Si bien es cierto que el problema del basurón de Culiacán no es nuevo, ayer los pepenadores de la ciudad mostraron su preocupación ante los cambios que puede haber en el lugar, por parte del Alcalde **Jesús Estrada**

**Ferreiro**, ya que temen perder su fuente de trabajo.

El Presidente Municipal señaló, días atrás, que está en pláticas con una empresa europea para instalar una planta que convierta la basura en biodiésel.

Ése, entre otros planes que ha externado Estrada Ferreiro han preocupado a las personas que viven recolectando basura.

Los pepenadores, como en otras administraciones, ya pusieron el grito en el cielo y se manifestaron con mantas y pancartas en el Ayuntamiento.

Lo que temen los trabajadores de la basura es que se privaticen los desechos y no puedan ellos seguir viviendo de la actividad de la pepena.

Bueno, ahora sí que a Estrada no lo dejan ni respirar, dejen primero que explique el proyecto y ya se verá.

Quien quite y sea otro de sus sueños como el de instalar una gigantesca rueda de la fortuna en la ciudad.

### Una buena

El viernes se inauguró el Capítulo Noroeste de la Cámara de Comercio y Tecnología México-China en Culiacán, lo que es un paso muy importante para las exportaciones sinaloenses, ya que empresarios de Sinaloa y la zona Noroeste del país tendrán la posibilidad de hacer negocios con Asia.

La posibilidad que ahora tiene la zona Noroeste con esta inauguración es vender los productos de empresarios locales en China: Beijing, Guangzhou, Ningbo, Shangai, Chongqing, Tianjin, Shenzhen, Hangzhou, Qingdao, Dalian, Hong Kong y Macao y así mantener y potencializar el comercio de esta zona.

El Subsecretario de Promoción y Competitividad Económica, **Héctor Orrantía Coppel**, dijo que es de interés del Gobierno de Sinaloa consolidar y ampliar el comercio con el exterior, que siga creciendo para beneficio de China y Sinaloa.

Y es que según el funcionario en Sinaloa se tienen muy buenos productos, de calidad y ejemplo de ello son los camarones, producto del cual se producen alrededor de 70 mil toneladas.

"Podemos mandar este tipo de productos y buscar mejores mercados; también tenemos carne de res, sorgo, derivados de mango, cítricos, Chile; y estamos abiertos a producir lo que necesitan. Volteen hacia acá, estamos dispuestos a recibirlos", refirió.

O sea, una buena noticia, sobre todo no depender tanto del comercio con América del Norte, todo importa.

### Más cuerpos

El trabajo de las rastreadoras continúa dando resultados en Mazatlán, donde ayer se descubrieron los restos de cinco personas más enterradas en fosas clandestinas, cinco familias que por lo menos tendrán la certeza del destino de sus seres queridos. Lo impresionante es el número de cuerpos que se han encontrado en los márgenes del puerto en las últimas semanas: ya van 23.

El hallazgo de los cuerpos representa la materialización de la impunidad, la muestra más triste de que la violencia continúa sin poder ser frenada.

Y una vergüenza para nuestras autoridades que son y han sido incapaces de contenerla.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.  
maleconcln@noroeste.com

## De América, según Consulta Mitofsky

# Califican a AMLO mejor Presidente

López Obrador encabeza el ranking de 20 mandatarios en América, con 67% de aprobación, y a nivel mundial es el tercero, superado por los de Filipinas y Portugal

### JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

"No. Nunca (habíamos registrado esto)", dice a Noroeste Roy Campos en torno al estudio de Consulta Mitofsky, en el cual Andrés Manuel López Obrador aparece como el mejor Presidente del continente americano.

En un documento titulado "Aprobación de Mandatarios América y el Mundo", con corte a marzo de 2019, el mexicano aparece en el primer lugar, entre 20 evaluados en América.

López Obrador cuenta con 67 por ciento de aprobación; en segundo lugar, le sigue Martín Vizcarra, de Perú, con 63, y en tercero Nayib Bukele, de El Salvador, recién electo, con 60 por ciento.

En el sótano se encuentran Nicolás Maduro, de Venezuela, con sólo 15 por ciento de aprobación de sus gobernados, así como Jimmy Morales, de Guatemala, con 16, y Mauricio Macri, de Argentina, con 19 por ciento.

El estadounidense Donald Trump está en el quinto sitio, con 44 puntos, mientras que el canadiense Justin Trudeau en séptimo, con 42.

Consulta Mitofsky también elaboró un ranking mundial, en el cual López Obrador aparece en

### RANKING MUNDIAL

Aprobación que otorga la opinión pública a sus gobernantes:

LUGAR	PAÍS	NOMBRE	APROBACIÓN (%)
1.	Filipinas	Rodrigo Duterte	81
2.	Portugal	Marcelo Rebelo de Sousa	71
3.	México	Andrés Manuel López Obrador	67
4.	Rusia	Vladimir Putin	64
5.	Perú	Martín Vizcarra	63

Fuente: Consulta Mitofsky.

El Presidente mexicano aparece en el primer lugar, entre 20 evaluados en América.



Foto: Noroeste

continente, que opacaban a los mexicanos.

"Antes había en América unos 'stars', los Lulas, Uribes, Chávez, Leonel Fernández; es la primera vez que el Presidente de México encabeza la lista", concluye.

¿Cómo se elaboró este ranking?

Se trata, explica Campos en la metodología del documento, de una recopilación de encuestas publicadas en medios electrónicos de diversos países.

"El porcentaje de aprobación registrado para cada uno de los mandatarios es propiedad y responsabilidad exclusiva de cada una de las casas encuestadoras", se acota en el estudio.

Los resultados levantados directamente por la firma de Roy Campos son los alusivos a tres países: México, Guatemala y Venezuela.

el tercer sitio, dentro del "top 5".

El primer y segundo lugar lo ocupan los mandatarios de Filipinas, Rodrigo Duterte, con 81 por ciento de aprobación, y Marcelo Rebelo de Sousa, de Portugal, con el 71 por ciento, respectivamente.

Esta es la primera ocasión en que Consulta Mitofsky, que lidera el sinaloense Roy Campos, pionero de encuestas de opinión en el país, registra estos datos para un Mandatario mexicano.

Antes, explica, había en América políticos "estrella" en el



La plana mayor de Morena ofrece respaldo a la comunidad LGBTTI.

### PODER LEGISLATIVO

## Por primera vez, ondea bandera LGBTTI en Congreso de Sinaloa

### JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Por primera vez la bandera del arcoíris de la comunidad LGBTTI "ondeó" en la sede del Poder Legislativo de Sinaloa.

Activistas por los derechos de homosexuales, lesbianas, transsexuales, transgénero, recibieron el respaldo de la "plana mayor" de Morena.

Esto para sacar adelante la reforma legal que permitirá las uniones entre personas del mismo sexo, la cual lleva varios años en la "congeladora" del Congreso local, por la oposición del PRI.

Ahora que Morena es mayoría, y apoya la causa de la Comunidad Lésbico, Gay, Transsexual, Travesti, Transgénero e Intersexual, las condiciones cambiaron.

El domingo 10 de octubre se abrieron las puertas de la Cámara local para un encuentro estatal con integrantes de este movimiento que lucha por derechos de igualdad para comunidades

sexuales minoritarias.

Entre los liderazgos morenistas que respaldaron a los activistas están Graciela Domínguez Nava, líder de la mayoría y presidenta de la Junta de Coordinación Política.

También Imelda Castro Castro, Senadora; Yadira Santiago Marcos, coordinadora de diputados federales por Sinaloa; Merary Villegas Sánchez, Diputada federal, y Yeraldine Bonilla, Diputada local.

Entre los avances que surgieron de esa reunión, explicó Tiago Ventura, uno de los líderes de esta comunidad, es que ya se cuenta con un diagnóstico estatal en temas como salud, familia, educación, trabajo, "población trans" y violencia.

"Este diagnóstico lo presentamos a legisladores y representantes de partidos políticos presentes", explicó.

El segundo periodo ordinario de sesiones de la 63 Legislatura inicia el primero de abril.

## Van por matrimonios igualitarios

El activista Tiago Ventura destacó que han sido 5 años de lucha porque se les reconozcan sus derechos.

Consideró que ahora hay "buenas señales" para "descongelar" esa reforma de los matrimonios igualitarios.

En el marco de esa reunión Domínguez Nava indicó que "no falta mucho" para que sea una realidad en Sinaloa los matrimonios igualitarios.

Diputados de las anteriores legislaturas se negaron a dictaminar la constitucional que legaliza las uniones del mismo sexo, a pesar de haber incluso mandatos de la SCJN.

### COLEGIO DE SINALOA

## Invitan a conferencias de Ciencias Biomédicas del 11 al 15 de marzo

### KAREN BRAVO

El Colegio de Sinaloa ofertará un ciclo de conferencias en el marco de la cátedra de ciencias biomédicas "Hugo Aréchiga". Las pláticas serán impartidas por el especialista Ranulfo Romo.

Las conferencias se llevarán a cabo en cuatro universidades en Culiacán, del lunes 11 al viernes 15 de marzo. Éstas son dirigidas a estudiantes, docentes y especialistas.

La toma de decisiones, la percepción y diversas actividades sensoriales, serán los principales



Foto: Noroeste / Alijandra Escobar

Elmer Mendoza y Ranulfo Romo anuncian el ciclo de conferencias.

cerebral. Explicó que la ciencia neuronal está tan avanzada que

incluso existen robots en la actualidad que pueden ser controlados por el pensamiento de un paciente parapléjico.

Señaló el especialista que en la toma de decisiones existen diversos procesos biológicos que hacen cuestionarse ¿quiénes toma las decisiones? Hablando a nivel

### CICLO DE CONFERENCIAS

■ Lunes 11 de marzo: ¿Dónde y cómo en el cerebro las neuronas procesan más de una modalidad sensorial durante la percepción? en el Auditorio del Instituto Tecnológico de Culiacán a las 17:00 horas

■ Martes 12 de marzo: Representación cerebral de la experiencia en el Auditorio de la Facultad de Psicología de la UAS a las 10:00 horas

■ Miércoles 13 de marzo: La construcción de la realidad en el cerebro, en el Auditorio de la Facultad de Psicología de la UadeO a las 10:00 horas

Ranulfo Romo estudió medicina en la Universidad Nacional Autónoma de México y tiene un doctorado de estado por la Universidad de París. Antes de integrarse a la UNAM en 1989, trabajó en el Colegio de Francia, en la Universidad de Friburgo,

Suiza y en la Universidad de Johns Hopkins.

Es miembro del Colegio Nacional, de la Academia Nacional de Ciencias en Estados Unidos, de la Academia Americana de Artes y Ciencias, y de la Real Academia de Ciencias de España.